

l'Atlantique qui seront débarquées en 1990. Le Canada, l'Islande, le Danemark et la Norvège sont responsables de près de 95 p. 100 de l'ensemble des ventes de poisson de l'Atlantique. Or, le total des prises débarquées devrait atteindre 1,8 million de tonnes, une baisse par rapport aux 2,3 millions de tonnes débarquées en 1988.

- Le Canada compte également étendre sa production d'espèces sous-exploitées, notamment de merlu argenté, d'argentines, de grenadier de roche et de merlu blanc. L'an dernier, moins de 5 000 tonnes de ces espèces ont été pêchées, mais il existe présentement un important projet visant à trouver de nouveaux débouchés pour les produits de ces espèces.

- On assistera en 1990 à d'importantes modifications au niveau des produits offerts par le Canada et des ventes réalisées par ce dernier. Une plus grande partie du poisson autrefois apprêté ou découpé en filets sera désormais vendue sous forme de filets surgelés ou de blocs et devrait être expédiée vers le marché américain. La production de poisson salé devrait par ailleurs diminuer, notamment dans le cas de poissons de même grosseur.

- Le Canada projette d'accroître ses ventes de produits à valeur ajoutée en Europe et dans le reste des pays développés (autres que les États-Unis).

- Le Canada compte également vendre davantage de produits de la pêche au Japon (qui représente un marché de 40 millions de dollars par an). On prévoit expédier dès cette année davantage de produits de l'Atlantique (sous forme de filets surgelés à valeur ajoutée) vers ce pays.

- On a noté une augmentation de volume dans le secteur du poisson salé en 1989 mais, à cause surtout de la faible taille des poissons, la valeur des exportations a chuté en moyenne de 25 p. 100 par rapport à 1988. Les efforts des producteurs se tourneront vraisemblablement vers la préparation de filets surgelés. Certains indices provenant des marchés portugais, espagnols, italiens et grecs donnent à penser que certains produits canadiens pourraient connaître de sérieux problèmes au niveau des approvisionnements et que ces pays sont à la recherche de nouvelles espèces qui seraient préparées au Canada. La morue du Pacifique pourrait devenir un produit de substitution acceptable.

Les changements d'orientation concernant le poisson de fond en Europe — Magnus Gundarsson, directeur général de l'Union des producteurs de poisson d'Islande.

- Les nouvelles orientations sont la conséquence de